

飢肥中学校だより R6-12月号

学ぶ我らに光あれ



<学校の教育目標のスローガン>

自立・共生・感謝

令和6年12月13日(金)

■ 修学旅行(2年) ■

11月27日(水)~29日(金)に「修学旅行」に行っていました。

近年、コロナ禍でなかなか予定通りに実施できなかった経緯もありましたが、昨年度は、「北九州方面」で再開し、本年度は「広島・関西方面」を中心に計画を立て実施いたしました。生徒60名、職員8名、観光業者職員1名の総勢69名の旅行となりました。

1日目は、「広島原爆資料館、原爆ドーム」に行きました。平和を誓う集会を開き、折り鶴を奉納し、被爆体験講話を聞いたり、資料館を閲覧したりして、原爆の恐ろしさ、平和の大切さや命の尊さなどについて学びました。

2日目は、「京都市内班別研修」でした。自分たちでコースを計画し、班員の仲間と協力しながら、歴史的な史跡や名所を巡りました。観光客が多く、バスに乗るにも苦労したようで、計画通りに行かないグループもありましたが、トラブルもなく無事に終点の旅館に帰ってきました。

最終日3日目は、生徒がとても楽しみにしていた「USJ」でした。様々なアトラクションを巡りながら、乗物や買い物を楽しんでいました。そして、旅行を通じて事故や怪我・体調不良などほとんどなく、飢肥に無事に全員帰ってまいりました。

2年生は、今回の修学旅行にスローガンでもある「共生」、友達と「互いに助け、認め合う」ことが大切なことを感じたり、親元を離れてみて改めて親への「感謝」を感じたり、様々な経験を通じて、成長できたと思います。



■ 笑える!政治教育ショー2024 ■

11月7日(木)に、「笑える!政治教育ショー」を実施しました。(※11月12日付け宮崎日日新聞で紹介されました。)

これは、政治や選挙の大切さを学んだり、社会を変えるために自分に何ができるかを考える授業です。飢肥中学校卒業生の方の尽力により、飢肥小学校との2日間の開催となりました。この事業は、全国に芸能界の様々な芸人さんたちが派遣されており、今回は、『ジグザグジギー』と南郷出身の『チキンナゴ』さんの出演となりました。

初めは、それぞれ2組の自己紹介を兼ねて、持ちネタの披露で生徒の興味関心を高めました。その後授業に入り、「選挙に関する4択クイズ」「民主主義とは?」「投票に行かないと損!」「社会を変える10代ニュース」・・・など、次々とクイズやゲームなどを駆使して、笑いを交えながら展開され学習していきました。

特に、「情報を疑う大切さ」のコーナーでは、「悪い政治家を見抜く人狼ゲーム」と題してグループワークがあり、選挙に際し、フェイクニュースに惑わされずに、正しい情報を見極めることの大切さ(※情報をうのみにしないこと)を学ぶ良い機会となりました。



■ 企業訪問（1年） ■

11月8日（金）に、第1学年は総合的な学習の時間を利用し、校外学習として「企業訪問」を実施しました。日南市北郷町の「宮崎マルマン株式会社」をメインに、道の駅「きたごう」、「南いちご農園」を訪れました。まず、宮崎マルマン株式会社では、普段目にするののない大型機械の働きを間近に見て、現代の産業における技術の進化とその役割の大きさを実感しました。また、仕事をする上で最も重要なのは、「コミュニケーション能力」、そして「考える力」であると教えていただきました。機械化（※ロボット化）が発展していく中でも、自分自身の考えやアイデアをもち、そして仲間と話し合っ創造していくことが求められているということでしょう。なお、列車という交通手段を用いたことにより、公共の場での振る舞いを考える、時間を守るといった集団行動の学びにも繋がった学習となりました。



■ 薬物乱用防止教室 ■

11月5日（火）に「薬物乱用防止教室」を実施しました。

講師として、ラジオパーソナリティとしても活躍されている、NPO法人ハートムの初鹿野聡さんを招いて、薬物の怖さや予防することの大切さについて講話をしていただきました。特に、薬物乱用を予防するためには、ストレスの対処法をたくさん持っておいた方が良いというアドバイスには、事後の感想文から、多くの生徒が感銘を受けたり、印象に残ったりしたことが分かりました。

また、薬物乱用防止だけでなく、人生観や物事の価値観などもお話をしていただき、キャリア教育の面でもたいへん貴重な学びの場となりました。



■ 入試説明会（3年） ■

11月8日（金）に、第3学年にて「入試説明会」を実施し、3学年の保護者・生徒に、私立高校や県立高校の入試時期や入試制度の方法・内容 について説明いたしました。

いよいよ3年生は、三者面談を控え、受験する高等学校を選択し、今後の進路について真剣に考える時機となりました。

1、2年生も将来を見据えて、どの高等学校に進学するか、どんな職業に就きたいか、どんな生き方をしたいかなどご家庭で話題にされてはどうでしょうか。漠然としてでも、途中で変わってもけっこうです。将来の目標などが設定できれば、どんなことに頑張らないといけないのか、どんなことを身につけなければならないのか見えてきます。日頃の授業や家庭学習、部活動などの中学校生活に良い影響が出てくると思います。

■ 日南市小・中音楽大会 ■

11月13日（水）に、南郷ハートフルセンターにて、「日南市小・中学校音楽大会」が開催されました。飢肥中学校からは、先に行われた本校の合唱コンクール（文化発表会）にて、最優秀賞に輝いた3年1組が出場しました。大ホールの広さと大勢の観客に緊張しながらも、合唱曲「瑠璃色の地球」、「あなたへ」の2曲を披露し、堂々とそして美しいハーモニーを聞かせてくれました。



■ 1月の主な行事 ■

- 6日（月） 始業の日 始業式・大清掃
※授業（午前） 給食なし
- 7日（火） 避難訓練（火災想定）
- 9日（木） 実力テスト（全学年～10日）
- 13日（月） （祝）成人の日
- 17日（金） 新入生説明会
- 24日（金） ※英語検定
- 27日（月） ※水曜校時 リフレッシュデー
- 28日（火） 私立高校入試（3年：～29日）

■ 2月の主な行事（※予定です。変更あり） ■

- 5日（水） 県立高校推薦入試
- 7日（金） 参観日・立志式（2年）
テスト前部活動停止（～13日）
- 10日（月） 教育相談（～13日）
- 11日（火） （祝）建国記念の日
- 12日（水） 学年末テスト（～14日）
- 17日（月） ノーチャイム期間（～3月14日）
- 23日（日） （祝）天皇誕生日
- 24日（月） 振替休日